



イスをしまう、くつをそろえる

園長 田中 裕

平成29年3月1日

社会福祉法人藤花学園 北野保育園

靴を脱いだ後、どうしていますか？

椅子から立ち上がった後、どうしていますか？

哲学者の森信三さんは次の3つを9歳までに身につければ「しつけ」は大丈夫だと説いているようです。

- 1、朝のあいさつを自分からする
 - 2、名前を呼ばれたら「はい」と返事をする
 - 3、席を立ったら椅子をしまい、靴を脱いだら揃える
- この3つだけでしつけが終了というのではなく、この3つができていなければ他のことに進めないと私は捉えています。基本の「き」ということでしょうか。

では、なぜ靴を揃え、椅子をしまうことが大切なのでしょう。靴を揃えることは「足元をよく見なさい。一呼吸おいて心を整えなさい」ということだからです。足元は体の土台です。心が整っていなければ自分の「足元をすくわれる」ことも起きてしまいます。椅子をしまうことも、同様に物事の締めくくりをきちんとすることにほかなりません。森信三さんは、「このしつけは、わが子を人としてしまりのある人間にする秘訣だ」と語っています。

この3つは保育園の子どもでもできることですが、できてない大人もたくさんいます。大人が模範を示さないと子どもの心には染み込んでいけないものです。まずは、大人が呼び水のように朝の挨拶をして、子どもの呼びかけに「はい」と優しく答えることが始めの一步でしょうか。しつけはお説教ではない、ということも心得ておきたいです。

さて、北風の中に春の日差しを感じる頃となりました。さくら組さんの保育園生活もあとわずかです。発表会で、すばらしい総合劇を演じたさくら組の皆さんは、すでに1年生のような立派な姿でした。これからは一日、一日を大切に毎日思い出になって卒園式を迎えてくれることを願っています。

—3月の行事予定—

3月1日(水)	誕生会
2日(木)	避難訓練
3日(金)	体育指導 3~5歳児 新入園児説明会
4日(土)	布団乾燥
7日(火)	保護者会 0歳児、3歳児
8日(水)	身体測定 5歳児 保護者会 2歳児(本分合同)
9日(木)	身体測定 4歳児 保護者会 1歳児(本・分)
10日(金)	体育指導 3~5歳児
13日(月)	0歳健診 身体測定 分園1・2歳児 3歳児
14日(火)	絵画造形指導 4歳児 身体測定 本園1・2歳児 保護者会 4歳児
15日(水)	高齢者施設訪問 4歳児 (マイライフ、徳丸ふれあい館)
17日(金)	体育指導 3~5歳児
18日(土)	卒園式
23日(木)	お別れ遠足 5歳児
24日(金)	体育指導 3~5歳児
28日(火)	絵画造形指導 4歳児

※15日に予定していたお別れ遠足は、卒園式との関係で、23日(木)に変更になりました。

